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市政协邀请51位公民代表座谈

想说服亲属来郑州投资的
公民代表关心“软环境”

搞城市建设的公民代表建
议规划先行避免浪费

在今年的市“两会”期间，有一个参加会议
的特别群体，那就是市政协邀请的公民代表。

2月11日上午和下午，公民代表受邀参加
了两会开幕式，旁听了《政府工作报告》。

昨日上午，51位公民代表参加座谈会，纷
纷根据旁听会议所了解到的情况，结合自己的
实际工作和平时了解到的事情，畅所欲言，发
表看法和意见。

市政协副主席岳喜忠、秘书长张桂兰出席
会议。

“我想邀请亲属来郑投资”
公民代表李淑芳是一家贸易公司的总经

理，她的不少亲朋好友也在做生意，多是在我
国沿海地区或国外发展。

“以前，我经常和亲戚朋友们说，邀请他们
到郑州投资。每到这时候，他们都劝我，应该
到沿海地区发展。”李淑芳说，郑州这几年投资
环境发展得很快，在今年的《政府工作报告》
中，有不少措施是关于发展经济和招商引资
的。“我还是要建议亲属来郑州投资。”

不过，李淑芳也谈到一个问题，就是在投
资软环境方面，有关职能部门应该提高工作效
率。她说，上面的政策好，但是如果落实的过
程不顺利，好政策会“打折扣”。

李淑芳说，政府应该有个专门的部门，为
招商引资的企业提供系统的、全方位的服务，
让外来企业对办事需要走哪些程序、如何办
理，有个详细了解。

“道路规划应保证三五十年不用变”
市区BRT专用车道开通一年多带来了很

多便利。但是，如果在农业路开建高架桥，有
市民认为会造成BRT专用道的浪费。

公民代表马建农是做城乡建设工作的，他
说，目前的市政建设存在一个问题：一看这里
的道路堵了，就开建立交；一看那里走不通了，
就做下穿式隧道，没有一项系统的、长远性的
城市规划。

他说，以农业路为例，如果提前规划好，先
建高架桥，再修BRT专用道，可以减少不少成
本。马建农认为，在城市道路规划方面，应该有
一个长远的规划，至少保证三五十年不用变。

“要给子孙后代留下历史文化印迹”
赵富海老先生是郑州市文化局考古研究

院的顾问，长期关注郑州文化历史古迹的保
护。他谈的话题是文化建设和民生发展的关
系问题。

赵富海说，在城市发展过程中，能够代表
郑州的历史和文化传统的地方，应该保留一
些。“在东西大街的改造过程中，不少明清建
筑，一处都没有留下来。”赵富海说，这些建筑
消失了，实在是太可惜了。

他认为，我们要给后世子孙留下的，不仅
仅是经济发展、社会进步，还需要能够体现郑
州作为“八大古都”之一的历史文化印迹。“否
则，当孩子们问我们，郑州为何会成为八大古
都，我们该怎么回答？”

【点击更多】>>>
公民代表范现彬：业主和开发商、物业公

司之间经常发生纠纷，应该使所有小区成立业
主委员会。国务院关于物业管理的条例已经
修改，但是郑州市的物业管理条例却没有随之
修改，不太合适。

晚报记者 张勤 邢进
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县市要主动融入郑州都市区
昨日上午，市十三届人大三次会议分团审议政府工作报告、国民经济和社会发展计划执行情况与计划草案的报告、财政预算执

行情况和预算草案的报告、郑州市国民经济和社会发展“十二五”规划纲要草案。
在审议中，新郑代表团人大代表就城市发展、城市形象知名度提升进行了精彩发言。作为新郑代表团的人大代表，赵建才对郑

州与新郑发展寄言，希望今后共同为发展“给力”。
人大代表王广国、周遂成说，新郑市去年规划建设了龙湖新城，开工建设了新郑快速通道、轩辕湖等一大批重点项目，使得近年

来新郑市的知名度不断提高。建议政府把黄帝故里拜祖大典升为省级标准，更好地提高河南和郑州的知名度。
赵建才在听过代表们的发言后说，新郑市有良好的基础，科技、教育比其他县要好，已经形成了大学城，新郑市的临空产业、临空

经济有得天独厚的条件，加上新郑市近年来重点上项目，利用郑州都市区这样一个大的概念和大区域的谋划，主动融入，积极地谋
划，要在更大程度、更大规模、更高水平上依靠改革开放创新发展，创新发展的路子，转变经济增长方式。赵建才说，随着郑州都市区
的谋划，新郑市也要进一步认真地研究主动融入大郑州都市区，使新郑成为都市区重要的功能区。 晚报记者 李萌
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代表们热议“宜居健康城”
荥阳市代表团对照《政府工作报告》，联系自身发展提出，在郑州都市区建设时，要实施“两翼齐飞”战略，在向东发展的同时，

尽早做好西区的规划，兼顾西区的建设和发展，实施东西部均衡发展战略，将城市轨道交通及城市道路继续向西延伸。
在会议现场，荥阳市代表团许培荣代表还代表全团提出了《关于加快郑州大都市建设，加大宜居健康城市扶持力度》的议案，

引起了大家的热烈讨论。按照蓝图规划，宜居健康城选址定位于西部新城区荥阳组团的南部，将建成服务于中原经济区建设，集
医疗、教学、研究和学术交流为一体，以发展公共卫生事业、医药现代化科技产业、老年医疗康复、养生保健、旅游休闲和医学文化
展示为主导功能的复合型新城。 晚报记者 辛晓青 黄盈
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“这是姜汤可乐，你们快喝点，暖暖身子。”嵩山饭店的服务员每天都将
姜汤送到“两会”驻地执勤的武警官兵和交警手中，让寒风中的执勤者露出
了微笑。

来自周口的武警官兵孙涛是第三年参加市“两会”执勤站岗，今年他们共派
来 14个人，两个小时轮一班岗，天气寒冷，礼仪兵有时冻得腿都是僵硬的。“没
想到他们会想到我们，专门每天送姜汤，这个汤很好喝，可乐味的，我们年轻官
兵都喜欢喝，喝完身体立即就暖和了。”孙涛说。

嵩山饭店作为市“两会”的驻地之一，对人大代表的服务也很细致周到。记
者在每个楼层看到，明显位置都会放置一张大卡片，上面标注着每天的天气和
温度。代表们戏称这个小卡片是每天必看的新闻。有的代表带病来开会，饭店
工作人员把中药煎好，饭后送到客人的房间。

“两会是全市人民政治生活中的一件大事，我们只是做好细小的接待服务工
作，让大家安心地开好会议，这就是我们的愿望。”嵩山饭店工作人员杨梅说。

“姜汤可乐”温暖执勤干警

晚报记者 孙娟/文 廖谦/图

【公民代表声音】【公民代表声音】☞
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“我们要抓住中原经济区上升为国家战略的契机，尽快制定郑州都市区规划纲要，推动郑州都市区建设，要开好局起好步。”
昨日上午，在中原区的分组讨论中，白红战针对新的一年工作和十二五蓝图提出了自己的看法和建议。

白红战说，郑州都市区建设要加快进度保证质量，呼应中原经济区建设，并制订具体切实可行的方案，同时建议人大代表提议
案建议时重点考虑郑州都市区。另外他提出，一旦蓝图绘就，人大代表要加强监督积极协助，做好桥梁纽带，起好模范带头作用。

“凡是列入十大实事的，都是人民群众最关心最现实的问题，所以对于十件实事，我们要说到做到，做到做好。”谈到民生工程，
白红战认为，做好十大实事不能停留在口头上停留在表面上，“比如计划建25所学校，到底能建成多少所？这个是很关键的，中小
学一定要在秋季开学前投入使用，否则依然很难缓解入学难。水库的除险加固任务多少，一定要在雨季来临之前完成，对于工作
要严格标准，保证质量。”

人大代表王东亮谈到中原区的发展方向，他认为中原区在做好工业立区的同时，还要加快第三产业发展，培育新的经济增长
点。他介绍，在商贸业上，中原区已经具备了发力的条件和基础，中原区万达广场预计今年10月就要开业，万达将在西区形成一个
新的商业中心，“过去中原区看电影有个中原电影院，现在想看电影没有一个好点的地方，不过有个好消息，今年将有5家高端院线
落地中原区，包括锦艺华都、大连万达等，2011年中原区要围绕三产加大力度。” 晚报记者 辛晓青


